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Assemblea dottorandi del 14.02.2024 – inizio ore 14.00 aula VII dei palazzi di Agraria 

 

In data 5 febbraio 2024 il Coordinatore ha convocato un’assemblea di tutti i dottorandi dei cicli 
attivi (XXXVII, XXXVIII e XXXIX) e di quello in chiusura (XXXVI) del Corso di Dottorato in Biodiversità, 
Agricoltura e Ambiente. Partecipano all’assemblea anche le Prof.sse De Miccolis Angelini, Nigro D. 
e Selvaggi in qualità di componenti del Gruppo di Assicurazione della Qualità (GAQ). 

Il Prof. de Lillo introduce l’assemblea, prima nel suo genere per il presente corso di Dottorato) e 
fornisce informazioni di carattere generale sul prossimo Coordinamento e la costituzione di un 
GAQ, relativi compiti e adempimenti. Osserva che si è ritenuto necessario convocare la presente 
assemblea In seguito all’analisi delle risposte ai questionari somministrati e a un confronto con i 
rappresentanti dei dottorandi in seno al Collegio dei docenti, al fine di trovare soluzioni a 
situazioni che riducono l’efficienza del corso di Dottorato. 

Iniziando dalla Tabella A del questionario, si discute delle risposte alle domande sui corsi aggiuntivi 
e sul fondo di funzionamento (10% prevista dal DM 226/2021 per le attività di ricerca). Numerosi 
sono stati gli interventi dei dottorandi in merito a quest’ultimo aspetto con interventi chiarificatori 
da parte del Prof. de Lillo e dei docenti presenti in merito ai costi coperti, alle tempistiche e alle 
procedure da seguire. Ampia discussione si apre anche in relazione all’incremento della borsa in 
seguito allo svolgimento di un periodo all’estero; anche in questo caso vengono forniti chiarimenti 
e suggerimenti. Il Coordinatore e i docenti presenti sollecitano i dottorandi ad avere un dialogo 
con il loro tutor al fine di farsi sostenere da loro nelle procedure che riguardano l’incremento della 
borsa e soprattutto la gestione del fondo di funzionamento. Si ricorda ai dottorandi che è possibile 
spendere questi fondi anche in anticipo, almeno per le missioni, e presentare la tabella di 
rimborso spese appena disponibile la risorsa e il relativo codice iscritto a bilancio (UPB). Il 
Coordinatore segnala di vedere talora che il fondo non è utilizzato; i dottorandi suggeriscono 
un’azione di monitoraggio del Coordinatore che, però, fa presente che non sarebbe sostenibile per 
il tempo necessario. Il Prof. de Lillo sollecita ancora una volta una maggiore collaborazione con i 
propri tutor. Altro punto di discussione ha riguardato l’attività di supporto svolta dai dottorandi e 
il Coordinatore e i docenti presenti ricordano che lo svolgimento di lezioni ordinarie da parte dei 
dottorandi è vietato dal Regolamento e che la didattica integrativa (max. 40 ore, a partire dal 
secondo anno di corso) deve essere autorizzata dal Consiglio di Dipartimento dopo parere 
favorevole del Collegio dei docenti. Il Prof. de Lillo e i docenti presenti sollecitano i dottorandi a 
fornire il loro supporto perché si tratta di un momento formativo molto utile per mettersi in gioco 
e avere l’opportunità di fare esperienze dirette con i fruitori (cioè, gli studenti). Un altro aspetto 
degno di attenzione ha riguardato la disponibilità di uno spazio di lavoro per i dottorandi. Il 
confronto ha riguardato la definizione di spazio di lavoro (postazione personale piuttosto che 
bancone in laboratorio, ecc.), e anche i dottorandi. 

Relativamente alla Tabella B, il Prof. de Lillo spiega che le risposte sono state analizzate 
raggruppandole in tre classi a seconda del grado di soddisfazione aggregato dato alle risposte 
“>4”, “4” e “>4”. 

La sezione relativa alla formazione ha evidenziato la necessità di interventi migliorativi che 
riguardano la numerosità delle classi e i contenuti. Il Coordinatore e i docenti presenti rassicurano 
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di aver già avviato la discussione in seno al GAQ e di proporre per il XL ciclo l’organizzazione 
didattica con discipline opzionali e di pensare a evitare i corsi comuni con gli altri corsi di dottorato 
del DiSSPA. I dottorandi hanno evidenziato come alcuni contenuti potrebbero essere migliorati, 
come per l’inglese e la statistica. Il Coordinatore fa presente che questi aspetti erano stati già presi 
in considerazione dal GAQ. Un altro problema riguarda la sezione dedicata all’esperienza 
all’estero. I dottorandi hanno lamentato un’inadeguatezza delle informazioni circa lo svolgimento 
di esperienze all’estero. Nella discussione emerge che questo problema è principalmente legato 
alla funzionalità dell’ufficio dottorato che talora è poco reattivo alle richieste. Il Coordinatore e i 
docenti presenti forniscono la completa disponibilità a fornire le informazioni necessarie e 
ribadiscono la necessità di coinvolgere sempre i tutor. A riguardo, il Prof. de Lillo comuncia che la 
Prof.ssa Nigro è la referente per la questione Internazionalizzazione nel GAQ e che i dottorandi 
possono rivolgersi a lei per qualsiasi necessità. I ragazzi sottolineano che forse esplicare meglio le 
possibilità e le opportunità per i dottorandi potrebbe essere una buona pubblicità per il corso di 
dottorato stesso. Simili criticità sono emerse nella sezione relativa allo svolgimento di esperienze 
presso altre istituzioni. Infine, il questionario manifesta appieno l’insoddisfazione dei dottorandi 
per il supporto da parte degli uffici di segreteria; i dottorandi osservano che questa valutazione 
negativa è relativa agli Uffici di Ateneo. Infine, i dottorandi sottolineano il problema della 
connessione WiFi UNIBA che non è efficiente in alcune aree dei nostri plessi.  

L’assemblea si chiude con alcune riflessioni sulla necessità di migliorare la performance del 
questionario e renderlo non ambiguo arricchendo alcune domande, sull’utilità dell’assemblea che 
ha visto un’ampia e veramente attiva partecipazione, quali la possibilità di istituzionalizzare questo 
incontro, e altre informazioni su argomenti quali i corsi di Competenze trasversali, la possibilità di 
applicare al bando ERASMUS+, iter da seguire con l’INPS per alcune situazioni (es. richiesta del 
sussidio di disoccupazione), ecc. 

L’assemblea viene sciolta alle 16.00. 

 

F.to Prof. Enrico de Lillo 

 

 

 

 

 








